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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 11.04.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Pausenhalle 

Sitzungsnummer: HA/003/2022 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Rico Reichelt  
 Stadtvertreter/in 
Frau Heidrun Dräger  
Herr Lutz Heinrich  
Herr Heiko Kletzin  
Frau Marlies Reimann  
Herr Patrick Sevecke  
 Verwaltung 
Frau Franziska Matthies  
Herr Jörn Pamperin  
Herr Kay Porath  
Frau Silke Walther  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Beate Benz  
 Verwaltung 
Herr Frank Steffes  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge  zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 06.12.2021, 

20.12.2021, 31.01.2022 und 21.02.2022 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Bericht Schulbaumaßnahmen 
 6   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 
 7   Einwohnerfragestunde 
 8   Anfragen 
 9   Vollzug des Haushaltsplanes 
 10   Bericht über den Stand der Stellenbewertung 
 19   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 20   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 21   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 
Herr Reichelt eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr, die form- und fristgerechte Einladung wird festge-
stellt. Der Hauptausschuss ist mit sechs anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
 

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

 
 
Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt. 
 

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

06.12.2021, 20.12.2021, 31.01.2022 und 21.02.2022 
 

 
Die vorliegende Niederschrift über die Sitzung vom 06.12.21 wird mit einem Abstimmungsergebnis 
von 4/0/2 genehmigt. 
 
Zur Niederschrift über die Sitzung vom 20.12.22 merkt Herr Kletzin an, dass der Beschluss zum TOP 
8 (Vorlage 147/21/30) nicht korrekt wiedergegeben ist. Er hatte hier vorgeschlagen, den Weg nicht 
öffentlich zu widmen sondern hieraus ein separates Grundstück zu machen, das dann als unverkäuf-
lich deklariert wird. Dieser Verfahrensweise wurde auch zugestimmt, der Niederschrift ist jedoch zu 
entnehmen, dass für das entsprechende Flurstück kein Wegerecht vergeben werden soll. Aus seiner 
Sicht handelt es sich hierbei um einen Widerspruch. 
 
Herr Reichelt stimmt den Ausführungen von Herrn Kletzin grundsätzlich zu. Ursächlich hierfür ist 
wohl die Tatsache, dass der geänderte Beschluss seinerzeit nicht noch einmal durch die damalige 
Ausschussvorsitzende ausformuliert worden ist. Zur Lösung des Sachverhaltes kämen aus seiner 
Sicht nunmehr zwei Möglichkeiten infrage. Zum einen könnte die Niederschrift geändert werden 
oder aber es müsste eine erneute Befassung der Stadtvertretung erfolgen.  
 
Die anwesenden Mitglieder des Hauptausschusses sprechen sich für eine Änderung der Nieder-
schrift aus. 
 



  05.01.2023 
  Seite: 4/9 

  
 

 

Daran anschließend fasst Herr Kletzin noch einmal zusammen, inwiefern der Beschlusstext zum 
TOP 8 in der Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses vom 20.12.21 angepasst werden 
soll.  
 
Der Hauptausschuss beschließt auf seiner Sitzung am 20.12.21, dass kein öffentlicher Weg durch den 
Wald (Flurstück 155/6, Flur 2, Schwartow) hergestellt wird. Im Rahmen des Flurneuordnungsverfahrens 
Schwartow wird aus dem Waldgrundstück ein separates Wegeflurstück vermessen, das nicht öffentlich 
gewidmet wird und das unveräußerlich ist. Der Beschluss der Stadtvertretung aus dem Jahr 2009 
(Drucksache 036/09/30) wird aufgehoben. 
 
Abstimmungsergebnis zur Änderung der Niederschrift: 6/0/0 
 
Die vorliegende Niederschrift über die Sitzung vom 20.12.22 wird, inklusive der zuvor abgestimmten 
Änderung, mit einem Abstimmungsergebnis von 5/0/1 genehmigt. 
 
Die vorliegende Niederschrift über die Sitzung vom 31.01.22 wird mit einem Abstimmungsergebnis 
von 5/0/1 genehmigt. 
 
Die vorliegende Niederschrift über die Sitzung vom 21.02.22 wird mit einem Abstimmungsergebnis 
von 5/0/1 genehmigt. 
 

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
 
Herr Reichelt berichtet wie folgt: 
 

 Allgemein: 
 

- Verwaltungsgebäude bleiben weiterhin bis zum 29.04.22 geschlossen, Zutritt nach der 3 
G-Regelung 

 
- Frühjahrsputz in der Stadt Boizenburg/Elbe war gut besucht, ca. 185 TeilnehmerInnen 

 
- Gespräch mit der Wehrführung der Freiwilligen Feuerwehr Boizenburg/Elbe am 

07.03.22, weitere Informationen hierzu im nicht öffentlichen Teil der Sitzung 
 
- ab dem Sommer sollen wieder Einwohnerversammlungen durchgeführt werden, so es 

die Situation dann zulässt 
 

- Babybesuche werden ab Mai wieder durchgeführt 
 

- Übergabe Zuwendungsbescheid des Landkreises an den WABE e.V. zur Errichtung der 
Kindertagesstätte am Weg der Jugend fand heute statt 

 
- Planungen für das diesjährige Hafenfest sowie das Maibaumaufstellen laufen derzeit 

 
- Friedhof der Stadt Boizenburg/Elbe wurde von der Unesco in die Liste des immateriellen 

Kulturerbes aufgenommen, Enthüllung der Plakette fand heute statt 
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- Hangabrutsch im Bereich des Elbbergs, Betretungsverbot im Bereich von zehn Metern 
an der Abbruchkante, unterer Weg ist gesperrt, Gutachten zur Beschaffenheit des Han-
ges ist in Auftrag gegeben worden, Kosten von ca. 15.000 Euro, weitere Entscheidun-
gen, wenn das Gutachten vorliegt 

 

 Fachbereich 1 
 

- Versand der Unterlagen zum Entwurf der Haushaltssatzung erfolgt in den nächsten Ta-
gen 

 
- Telefonat mit Frau Holz in der vergangenen Woche, keine Zustimmung zur Verlänge-

rung der Fristen für die Erstellung der Jahresabschlüsse zu erwarten, solange kein Jah-
resabschluss vorliegt, keine Genehmigung des Haushaltes, d.h. weiterhin vorläufige 
Haushaltsführung 

 
- sobald Entwurf der Haushaltssatzung steht, Anweisung an den Fachbereich 1 zur aus-

schließlichen Befassung mit der Erstellung der Jahresabschlüsse 
 

 Fachbereich 3 
 

- Termin zum Neubau Sporthalle Gymnasium am 07.04.2022, Entwurf wurde vorgestellt, 
vorhandene Außensportanlagen sollen gemeinsam genutzt werden, Landkreis signali-
siert Bereitschaft die neue Halle auch für den Vereinssport zu öffnen 

 
- Ansiedlungsgespräch mit einem Unternehmen, das an einer Fläche im Gewerbegebiet 

Lindhorst interessiert ist hat stattgefunden, weitere Informationen sobald es konkreter 
wird  

 
- Erweiterung Markant zu Famila, städtebaulicher Vertrag wird vorbereitet, altueller 

Stand der Landesplanung soll abgefragt werden 
 

- Gespräche mit dem StALU zum geplanten Deichumbau fanden statt, Hinweis darauf, 
BürgerInnen zeitnah zu informieren, gemeinsame Einwohnerversammlungen (StALU u, 
Stadt) sollen stattfinden 

 

 Fachbereich 4 
 

- KollegInnen im Bürgerbüro sind immer häufiger harten Anfeindungen ausgesetzt, so-
wohl in Wort als auch in Tat, Entwicklung kann nicht toleriert werden, Überlegungen ei-
nen Sicherheitsdienst einzusetzen 

 

 Fachbereich 5 
 

- Zusammenkunft in der Kirche zum Thema Hilfe für Geflüchtete aus der Ukraine, sowohl 
Vereine u. Verbände als auch Privatpersonen, Verständigung auf bestimmte Kanäle über 
die im Bedarfsfall zielgerichtet zu Hilfen aufgerufen wird 

 
Aufgrund zweier Nachfragen von Herrn Heinrich und Herrn Sevecke bietet Herr Reichelt an, eine 
kurze Übersicht zu den derzeit stattfindenden Übergriffen im Bürgerbüro erstellen zu lassen und 
diese den Mitgliedern des Hauptausschusses zur Verfügung zu stellen. 
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zu 5 Bericht Schulbaumaßnahmen 

 
 
Herr Reichelt berichtet wie folgt: 
 

 Grundschulzentrum 
 

- Abbrucharbeiten am ehemaligen Hort erfolgreich beendet 
 
- Ausschreibungen für Rohbau, Gerüstbau, Erdbau und nichtkonstruktiver Abbruch am 

31.03. veröffentlicht, Ausschreibungsfrist läuft bis zum 04.05.22. 
 

- erforderliche Dokumente für die Außensportfläche werden derzeit bei einem Planer ge-
zeichnet um die B-Plan Erstellung realisieren zu können. 

 
- neues Gutachten zur Untersuchung der Schadstoffbelastung der Turnhalle am Wall hat 

gezeigt, dass die Schließung der Turnhalle nicht vollkommen unbegründet aber auch 
nicht zwingend notwendig war, nach Beendigung der Nutzung durch den Landkreis 
werden weitere Schritte geprüft 

 

 Anbau an die Regionale Schule „Rudolf Tarnow“ 
 

- Ausschreibung für Rohbau wurde am 04.04.22 veröffentlicht, die Ausschreibungsfrist 
läuft bis zum 05.05.22 

 
Herr Sevecke möchte wissen, inwiefern sich die Situation in der Turnhalle am Wall im vergleich zum 
damaligen Gutachten verändert hat. 
 
Hierzu erklärt Herr Reichelt, dass man  bislang davon ausgegangen ist, dass sich der gesundheitsge-
fährdende Stoff im Fußboden der Halle befindet und von dort ab einer bestimmten Temperatur 
freigesetzt wird. Neue Untersuchungen haben jedoch gezeigt, dass die Gefährdung vom Dach aus-
geht und die Belastung nur leicht oberhalb eines Grenzwertes liegt. Eine Nutzung scheint daher 
nicht ausgeschlossen zu sein, müsste jedoch vermutlich zeitlich begrenzt werden. 
 
 

 
 

 
zu 6 Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt 

Boizenburg/Elbe 
 

 
Nach aktuellem Stand der Dinge ist geplant, die in der Grundschule „Ludwig Reinhard“ eingerichte-
te Notunterkunft ab dem 15.04.22 in Betrieb zu nehmen. Zuletzt gab es hier Probleme einen Betrei-
ber zu finden, berichtet Herr Reichelt. 
 
Frau Dräger ergänzt diese Ausführungen dahingehend, dass es sehr wohl einen Betreiber gibt, des-
sen Angebot wurde jedoch vom zuständigen Ministerium nicht freigegeben. 
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zu 7 Einwohnerfragestunde 

 
 
Herr Buck berichtet, dass der geplante Tauschraum für die Feuerwehren nun wahrscheinlich doch 
nicht in Boizenburg/Elbe eingerichtet werden soll, da der Verkauf eines entsprechenden Grundstü-
ckes nicht zu Stande gekommen ist. In diesem Zusammenhang schlägt er vor, noch einmal an den 
Landkreis heranzutreten und als Standort für den Tauschraum den Übungsplatz der Freiwilligen 
Feuerwehr Boizenburg/Elbe anzubieten. 
 
Herr Reichelt wird diesbezüglich in den kommenden Tagen noch einmal das Gespräch mit der zu-
ständigen Fachdienstleiterin beim Landkreis Ludwigslust-Parchim, Frau Markmann, suchen und 
dann weiter hierzu berichten. 
 
 

 
 

 
zu 8 Anfragen 

 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen. 

 
 

 
zu 9 Vollzug des Haushaltsplanes 

 
 
Zu diesem TOP liegt den Mitgliedern des Hauptausschusses ein aktueller Kennziffernspiegel vor. 
 
Aufgrund der Tatsache dass die Stadt für den aktuell hohen Kontostand Strafzinsen zahlen muss, 
greift Herr Heinrich eine Maßnahme aus dem vergangenen Jahr auf. Hier hatte man sich mit der 
Kreisverwaltung darauf geeinigt, die Kreisumlage bereits vorab zu zahlen um die liquiden Mittel zu 
senken. Er fragt, ob dies auch in diesem Jahr möglich ist. 
 
Herr Pamperin greift den Vorschlag auf und wird ihn entsprechend prüfen. 
 
 

 
 

 
zu 10 Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

 
 
Im Zusammenhang mit diesem TOP gab es in der vergangenen Woche einen internen Termin in der 
Verwaltung. Hier haben sich Bürgermeister und Fachbereichsleiterinnen bzw. Fachbereichsleiter 
darauf geeinigt, dass bis zum Jahresende alle Stellenbeschreibungen geprüft sein sollen. 
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Ganz grundsätzlich ist Herr Reichelt der Auffassung, dass die Informationen zu den geprüften Stel-
lenbewertungen zukünftig in seinen Bericht zu den Personalangelegenheiten im nicht öffentlichen 
Teil einfließen sollten. Von daher erachtet er es nicht als notwendig, dass der separate TOP zu den 
Stellenbewertungen zukünftig in der Tagesordnung vorgesehen werden muss.  
 
Von den anwesenden Mitgliedern des Hauptausschusses werden keine gegenteiligen Auffassungen 
geäußert. 
 
 

 
 

 
zu 19 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
 
Herr Reichelt stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.    

 
 

 
zu 20 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 
 

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 

 TOP 14 
 

Beschluss: 024/22/30 
 

Der Hauptausschuss beschließt in seiner Sitzung am 11.04.2022 der 1. Nachtragsvereinba-
rung für die Bauleistung zur Erschließung des Gewerbegebietes B-Plan 23.4 (Lindhorst) an 
*** mit Sitz in *** mit einer Brutto-Auftragssumme in Höhe von *** zuzustimmen. Ferner 
genehmigt der Hauptausschuss die vom Bürgermeister getroffene Eilentscheidung (gemäß 
§ 38 (4) KV M-V). 

 

 TOP 15 
 

Beschluss: 028/22/BM 
 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe genehmigt den Jahresurlaub des Bürger-
meisters für das Jahr 2022 wie in der Sachdarstellung aufgeführt. 

 

 TOP 16 
 

Beschluss: 031/22/20 
 

Zwischen dem Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe und dem Bürgermeister wird Ein-
vernehmen dahingehend getroffen, dass im Fall der Besetzung der Stelle des Fachbereichs-
leiters/der Fachbereichsleiterin Ordnung (lfd. Nr. 47 im aktuellen Stellenplan 2021) diese Be-
setzung nicht mit einer sofortigen etwaigen beamtenrechtlichen Beförderung des antreten-
den Stelleninhabers/der antretenden Stelleninhaberin verbunden ist. 
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zu 21 Schließen der Sitzung 

 
 
Herr Reichelt schließt die Sitzung um 19:30 Uhr.  

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.01.23 
 
 
 
 
 
Silke Walther 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Rico Reichelt 
Ausschussvorsitzende/r 
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